



## ECOS PERIODISTICOS

A QUIEN GANA Y NO AHORRA

DIOS EN LA VEJEZ LE ACORRA

"Ningún país puede existir por largo tiempo, si no tiene por base fundamental la prosperidad material que se deriva del ahorro, del espíritu de energía e intrepidez en los negocios, del esfuerzo recio y constante en el campo de la actividad industrial; pero, por otra parte, ninguna nación fué hasta ahora verdaderamente grande contando sólo con su prosperidad material. Honor sin cuento debe rendirse á los que han levantado el edificio de nuestra gran riqueza, á los grandes capitanes de la industria, que han construido nuestras fábricas, nuestros ferrocarriles; á los hombres fuertes que, ora con el brazo, ora con el cerebro, han acrecentado el capital; porque es grande en verdad la deuda de la nación hacia éstos y los de su especie; pero nuestra deuda es aún más grande para aquellos hombres cuyo tipo superior puede encontrarse en un hombre de Estado como Lincoln, en un soldado como Grant. Ambos prueban con sus vidas que reconocían la ley del trabajo, la ley de la lucha; y sufrieron para ganar un bienestar para ellos y para los que de ellos dependían; reconociendo, sin embargo, que existían otros deberes más altos,—deberes hacia la nación y deberes hacia la raza....."

ROOSEVELT.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

10 DE DICIEMBRE DE 1904

## REELECCION

Nuestro colega «El Noticiero» nos hace el servicio de aclararnos un punto muy importante, y es el por qué de la reelección del municipio. Dice el colega estas palabras que á la letra copiamos: "El significado de esa reelección está muy claro y en vano tratarán de tergiversarlo los periodistas. Nuestra capital y nuestro Gobierno, que ausculta la opinión pública, quieren ver realizadas las obras de que dependen etc."

Como la capital no ha dicho esta boca es mía, ni ha manifestado en ninguna forma ese querer que le atribuye el colega, queda descartada de ese párrafo y entonces tenemos el quid de la cuestión y es que "nuestro Gobierno quiere ver realizadas las obras" y por eso quiso la reelección.

Más claro no lo dice nadie. Si el Gobierno no se hubiera metido en un querer tan fuerte, seguros estamos de que no hay reelección.

¿Hasta cuándo se harán unas elecciones en Costa Rica sin que tengamos que lamentar esa ingerencia oficial, esa mayoría de empleados públicos? ¿Habremos de contestar lo del cuervo de Poe: "Jamás y nunca más"?

Se han empeñado en que una obra se lleva á cabo porque don Fulano de Tal la hizo. No, las obras públicas las lleva á cabo el pueblo, que es el contribuyente, cuando las necesita; si no se impone su construcción, no hay nadie capaz de terminar con buen éxito ninguna obra.

El Ferrocarril al Pacífico es una prueba: ¿quién niega que ese ferrocarril es una gran cosa?, pero no lo necesitábamos, nuestra carretera hacía el tráfico mejor que ese ferrocarril, tendido por regiones áridas y deshabitadas, fué esa obra un argumento de propaganda para la reelección del Sr. Iglesias, como han sido ahora las cloacas y cañería para la reelección del municipio, y el Ferrocarril no ha podido terminarse á pesar de que nos cuesta 60,000 acciones que en el del

Atlántico teníamos, y debemos tres millones de la obra.

Con las cloacas sucederá lo mismo. No podrán hacerse, porque ¿de dónde coge la Municipalidad para hacer los excusados y desagües de las casas de los pobres y para hacer un acueducto del Tiribí al Río Chiquito? ¿Cuánto valen esas dos obras? ¿Tiene el municipio cómo hacerlas?

Habría de pedir otra autorización para contratar un nuevo empréstito de un cuarto de millón de colones para que quede reducido á ciento cincuenta mil que necesita para realizar las reformas que le introdujo el Ejecutivo al contrato al darle su aprobación.

Ahora, si las cloacas no son una necesidad, se quedarán como el Ferrocarril al Pacífico, á "medio palo" y entonces sí que la hicimos buena. Los hechos nos desengañarán.

## Movimiento de las ideas en Francia

ESPECIAL PARA «LAS NOTICIAS»

A propósito de la celebración del centenario del Código Civil, se ha producido en estos días en París una manifestación modesta pero muy curiosa. Mujeres de todas las condiciones sociales se han reunido para protestar contra semejante fiesta, declarando que el Código de Napoleón era un monumento de opresión y de injusticia flagrante, en particular, contra los derechos naturales de su sexo. Esto podría dar lugar á risa; en realidad, es un síntoma social muy interesante. No ofrece duda, en efecto, que el Código de Napoleón es un conjunto de monstruosidades y que está inspirado en una moral caduca y en un autoritarismo terrible. Podrían escribirse crónicas innumerables tomando uno por uno los artículos de este Código y haciendo resaltar lo que contienen de absurdo. Felizmente Francia es un país en que el motín acaba siempre por someterse y obedecer, y en que nadie lee el Código á no ser los que lo hacen por profesión y que tienen interés en burlar sus prescripciones. Si los franceses lo leyesen con verdadero deseo de examinarlo, se asustarían del espíritu que presidió á la formación de este conjunto de leyes. Es cosa que confunde el buen sentido y hace que el alma sienta impulsos de rebelión. Vivimos con arreglo á un orden de derechos y deberes impuestos por los muertos, y nuestras costumbres, nuestro ideal, así como nuestra sensibilidad, nada tienen de común con lo que quiso imponer á la Francia de 1804 el déspota más desastroso que tal vez se haya conocido. El Código se mantiene, más que por la aceptación del público, por la inercia é ignorancia de éste. No es dudoso que al inminente acceso al poder del socialismo, el Estado se verá en la necesidad de echar por tierra esa barrera. La mujer en particular se halla sacrificada, rebajada, reducida á la impotencia por tan dura organización. Pero las preocupaciones tienen tal arraigo que vemos que las más sencillas reformas, tales como el divorcio por mutuo consentimiento y la libre disposición por la mujer de sus propias ganancias, dan lugar á polémicas interminables y revelan timideces inauditas en el espíritu público. Puede deducirse de aquí que Francia está como espantada de haber sido liberal y es profundamente conservadora á pesar de treinta y cuatro años de República. Desde hace quince años el socialismo intenta modificar las leyes, pero aun no se ha atrevido á tocar al Código mismo. Desea añadir, rectificar, cuando lo más nefasto es el principio mis-

mo. Todo el mundo lo sabe y nadie quiere reconocerlo públicamente por que, en el fondo, los franceses detestan todas las cuestiones graves. Prefieren destruirlo todo de un golpe por medio de una revolución que estudiar pacientemente las reformas, y la historia demuestra que, al día siguiente de una de esas crisis nerviosas vuelven á las prácticas habituales. Ahora nos hallamos en uno de esos momentos: el ministerio Combes, constituido para realizar una obra rápida y violenta, se transforma en gobierno duradero y, como no tiene ideas políticas de verdadero alcance, se inclina al jacobinismo y emplea los procedimientos de intimidación y de corrupción que condujeron suavemente á los termidorianos al Consulado, pasando por el Directorio. Después de haber agraciado á este ministerio su campaña antirromana, á la que daba oportunidad la intolerancia del Vaticano, hay que desear que deje el puesto á verdaderos hombres de Estado, á republicanos inteligentes y firmes sin violencia, pues de no ser así estaríamos expuestos á funestas consecuencias.

La situación poco estable de Europa demuestra la necesidad de semejante cambio. El incidente anglo-ruso ha hecho ver que estábamos á riesgo de vernos en la obligación de faltar á nuestros compromisos, por otra parte peligrosos, con la lamentable aristocracia rusa, ó de seguirla á un desastre, rompiendo nuestro acuerdo franco-inglés. ¿Se estremece uno de pensar que hubiera podido recaer en M. Combes semejante responsabilidad! El asunto de Hull, poniendo de relieve la escandalosa impericia rusa, ¿logrará al fin desengañar á nuestros patriotas y destruir esa alianza que figurará como el más enorme error político de los tiempos modernos? Nos cuesta ya mil doscientos millones y muchas bajezas; pero aun á ese precio no creeríamos pagar demasiado caro el divorcio de la República con el zarismo. No son los desastres rusos los que deben abrirnos los ojos, sino, más bien, la extraordinaria irresponsabilidad moral y mental que los produce. Una guerra poco afortunada deja intacta la estima del aliado; pero aquí se trata de una guerra nada honrosa, organizada por bajos intereses y sin ninguna capacidad por parte de los altos jefes, que no por eso dejan de hacer declaraciones inaceptables por su fanfarronería. En suma, el estado actual se reduce á lo siguiente: urgencia de una transformación de la política exterior y perturbaciones profundas en el interior. Francia, á pesar de la inercia de sus clases directoras, siente la necesidad de transformarse. Es un gran país inquieto, á quien ya no tranquiliza su riqueza territorial, que siente repulsión hacia su plutocracia y que está descontenta de su política. Y acaso no esté lejos el momento en que los más escépticos y perezosos tendrán que tomar parte en la vida pública y en que harán falta verdaderos hombres. Si crece en silencio una generación fuerte, puede estar segura de que está llamada á desempeñar un papel importante, pues tendrá que deshacerlo y rehacerlo todo.

CAMILLE MAUCLAIR

París, noviembre de 1904.

## El pueblo soberano

El pueblo de Costa Rica es soberano, tonto soberano, no hay periódico de estas dichosas Batuecas que lo niegue.

Por eso es que le pegan unas palizas soberanas y unas chamarras soberanas y soberanos son los puntapiés

que le dan siempre que se presenta con soberanía y todo á pedir algún favor.

—Tendrían ustedes la bondad—dice, sombrero en mano—de tratarme con un poquito de consideración?

—Usted, se calla so *arrastrao!*

Sean ustedes cristianos..... renuncio mis derechos, como el señor Mr. Keith, sin pedirles un céntimo, hagan el contrato de la sal, que para eso estoy bien *salao*, hagan todos los contratos que quieran, pero por Dios, dejen ustedes que resuelle á gusto.

—Usted se calla!

—Tengan ustedes caridad con este pobre diablo, que nunca les ha reclamado nada de lo que ustedes le deben..... Quisieron reformar el artículo de marras, y lo reformaron; quisieron empeñar algunas acciones buenas que tenían y las empeñaron; me dijeron que me estuviera calladito en lo del fallo de ese señor *Lovezno* y me callé; han querido que pierda la vergüenza y la he perdido. ¿*Entuavía* quieren más?

—Queremos que se calle, pelma! Porque usted aquí tiene que perder hasta la *preñuncia*. ¿Está usted, *alcornoque?*

—Miren que puedo incomodarme... y si y me incomodo...

—Qué sucede? gallina! Usted aquí no tiene derecho á incomodarse por muy cómodo que viva y si usted se concita contra las instituciones del Estado ¿sabe usted lo que hacemos? No lo sabe? Pues lo cogemos y lo metemos en *chirona*, que es su capitolio y allí, lo cogemos otra vez y llamamos á un cabo para que con otro *idem* de membrillo le dé á usted por aquí derecho.

—Pero hombre! Qué genicito gastan ustedes! Si yo no me incomodo! Había de incomodarme! No se lo puede decir una broma siquiera..... Adiós! Quedan ustedes en su casa y á ver si *cambian de carácter*, que lo tienen *mu fuerte*.

Y se va el Pueblo al seno de su familia y de sus desventuras;—allí se consuela desgranando maíz y desgranando lágrimas.

Cuando alguno de los que aquí creen todavía en Democracia y en República, y regeneraciones, unos infelices que están antojados de libertad y *etcétera*, que sólo sirven para que se rían de ellos los *Caballeros* de la Real Orden del *Estómago lleno y el corazón contento*, van y le dicen al Pueblo:

—Vaya usted á pedir lo que es suyo. Su voluntad es sagrada y nadie tiene derecho para hacer lo que usted no quiere que se haga.

El pueblo contesta:

—Sí, ya lo sé, señor, si ya lo sé! Yo sé que mi voluntad debe ser sagrada; que aunque soy aquí el pagano debo ser también el que se sienta primero á la mesa; que soy el único soberano, en fin, pero....

—Pero qué?

—Que los otros son los que pegan ¡y que pegan fuerte!

GONZALO GONZÁLEZ.

S. J., Oct. 28—1900.

## Liga Anti-tuberculosa

San José, 6 de Diciembre de 1904.

Señor Director de "Las Noticias"

P.

Señor:

tuberculosis es uno de los más implacables enemigos de la salud pública; á su exterminio deben tender los esfuerzos de los buenos ciudadanos.

Se hace necesario unir las voluntades para combatir el mal, y la fundación de una Liga Anti-tuberculosa es el medio más eficaz de conseguirlo.

Con la mira de obtener ese fin y, además, con la de estudiar los medios

# NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

**Libres de todo gasto** A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

más convenientes para fundar un Sanatorio, se trata de celebrar una reunión á las doce del día domingo once del presente mes, en el salón de Sesiones del Municipio de esta ciudad, para la cual tengo el honor de invitar á usted, en la seguridad de que no negará su valioso contingente á tan humanitaria idea.

Con muestras de consideración y aprecio muy distinguidos,

soy de usted atento s. s.,

LUIS P. JIMÉNEZ.

## CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 9.—Ha causado en ésta profundo abatimiento la noticia de que los japoneses han logrado emplazar en la cumbre del cerro de 203 metros, cañones de gran calibre. Si se confirmare la noticia de la destrucción de los navíos de guerra, desaparecerá toda la esperanza de una salida y cuando llegue el fin, no queda otro recurso que el de echar á pique en agua profunda, aquellos navíos que hayan quedado á flote, para evitar que caigan en poder del enemigo.

Buenos Aires, 9.—En términos muy enérgicos todos los diarios de ésta censuran el Mensaje de Roosevelt. Dicen los diarios que la declaración del presidente de los Estados Unidos, no cabe dentro de la doctrina de Monroe, sino que es una doctrina de imperialismo y que todas las repúblicas están en el deber de protestar.

Tokio, 9.—En su informe fechado el 7 del presente, el comandante de la batería naval que está emplazada en el cerro de 203 metros, dice lo siguiente: "Especulaciones tomadas hoy de la cumbre del cerro de 203 metros, demuestran que el acorazado "Poltava", está medio sumergido, como se informó ayer. El acorazado "Retvizan" parece estar hundido, porque la popa está sumergida. El cañoneo de hoy causó graves averías al acorazado "Pobieda." El cuartel general imperial, anuncia lo siguiente relativo al bombardeo hecho con cuatro cañones de calibre mayor, el día 7: "Se hicieron muchos tiros certeros contra los acorazados de combate "Perezvit" y "Pobieda" y el acorazado protegido "Pallada." A causa de los cuales el "Perezvit" se incendió á las 3 y 15 p. m. y el "Pobieda" está echado por la banda de estribar.

Londres, 9.—Hoy partieron de ésta, con dirección para Liverpool, en camino para los Estados Unidos, ochocientos rusos. La mayor parte de ellos abandonaron la patria á fin de esquivar el servicio militar. Estos sefugios llegan á ésta á razón de 150 diarios.

San Petersburgo, 9.—La prensa asociada está autorizada para anunciar que el Gobierno ruso no tiene ninguna intervención en enviar la flota del Mar Negro para reforzar la escuadra al mando de Rojestvenski.

Londres, 9.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph que acompaña el Ejército sitiador de Puerto Arturo que están hundidos ó destruidos todos los acorazados, cruceros y cañoneras rusas que están en la rada. Permanecen intactos aun los cazatorpederos.

Todos los tripulantes de los navíos destruidos se desembarcaron, no se hizo esfuerzo alguna para salvar los buques. Ahora los japoneses dirigen su fuego contra los cazatorpederos y

después á los trasportes y buques mercantes.

Cuartel General del tercer ejército japonés, frente de Puerto Arturo, 9.—La noche del 26 de Noviembre los japoneses establecieron trincheras de infantería al lado interior de los parapetos de las fortalezas pero al día siguiente se vieron obligados á retirarse allende los fosos. Desde entonces casi no se ha librado combates en la falda del cerro oriental, habiendo sido concentrado toda la fuerza principal de la tropa japonesa para la toma del cerro de "203 metros". En el combate que se libró el 30 de Noviembre murió el 2º hijo del General Nogi, en el cerro de "203 metros" en la batalla de Nanshan, murió su hijo mayor; así es que ahora está sin hijos.

Victoria Bc, 9.—En camino para su país, para pasar la Pascua de Navidad encuéntrase en ésta el artista y corresponsal inglés Federico Villers. Regresará al teatro de la guerra en la Primavera, pues está convencido de que las hostilidades tardarán otro año por lo menos. Con respecto á Puerto Arturo espera su caída dentro de dos ó tres semanas pues los japoneses lograrán su objeto mediante el lento é inexorable estrechamiento del cerco de hierro hasta que haya llegado el momento psicológico.

## CORRESPONDENCIAS

### DE ESCASU

ELECCIONES

Ayer tuvieron lugar las elecciones municipales, habiendo salido electos municipales para 1905, don Culberto Roldán, don Jesús Guerrero y don Zacarías Guerrero, propietarios; don Joaquín Quirós, don Abel Porras y don Félix Rivera suplentes, Síndico por Escasú don Francisco de J. Sandí y por Santana don Adán Guerrero.

El acto estuvo reñidísimo, pues los electores de Santana (excepto dos.) capitaneados por don Víctor Castro, venían acordes en una lista en la que figuraban don Joaquín Aguilar, miembro de la Junta de Educación y hermano de un municipio actual, y don Eulogio Bermúdez, munícipe en 1903.

Extrañó sobremanera la actitud de los electores de Santana y dos de aquí: Madrigal y Solís (Gabriel) que se unieron con ellos, pues al pretender el triunfo de esa lista no buscaban otra cosa que la continuación del actual régimen de cosas, otro período de estancamiento y luchas estériles.

Por ventura, ¿creen los electores aludidos que el puesto de Munícipe es una pelota de hule que se están arrojando unos á otros, determinadas personas? ¿Estamos en una monarquía ó en una República?

En la Municipalidad necesitamos elemento nuevo; los que ya sirvieron un período dejaron ó no señales de su paso, pues que venga nueva savia; somos partidarios incondicionales de la alternabilidad.

La labor de la Municipalidad nombrada ayer, no dudamos será fructuosa; se ha puesto término á esa tirantez de relaciones entre el Jefe Político y la Municipalidad y todos unidos llevarán á cabo, no lo dudamos, las obras que son de vital importancia y que la salubridad pública pide á gritos.

De esas obras nos ocuparemos más tarde.

M.

9 de Diciembre de 1904.

## DE SAN VICENTE

Felicitemos á los señores electores, que inspirados en el bien del pueblo, supieron corresponder á los deseos de éste, nombrando Procurador Síndico por este distrito en las elecciones de ayer, al entusiasta vecino don Eulogio Soto, de quien esperamos nos haga mucho bien en el año venidero.

San Vicente, 9 de dicbre. de 1904.

EL CORRESPONSAL

## GACETILLAS

### Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

### El año pasado

nuestro estimado colega "La República" levantó una suscripción para comprar juguetes á los niños pobres y repartirlos el día de Navidad. Si hace este año la misma obra, cuente con el pequeño óvolo de este su compañero de fatigas.

En Madrid, "Blanco y Negro" hace todos los años esa repartición, aquí debemos dejárselo á "La República", pues toca al colega el honor de haber comenzado esa caritativa faena de dar en el día de Navidad un juguete á los descamisaditos.

### Error

En la lista de Municipales que ayer publicamos pusimos como suplente á don Tobías Solís, siendo el Licenciado don Alberto Ehandi el electo.

### Para mañana

En el Teatro Nacional tendremos en la noche "La Muerte Civil" y en el matinee "El Lucero del Alba", "Chateaux Margaux" y "Nicolás".

### Grande

ha sido el éxito alcanzado por la señorita Tula Portugués en sus pruebas de fin de año como maestra de la escuela de párvulos n.º 3, por cuyo motivo damos á tan inteligente y laboriosa señorita nuestra sincera felicitación, pálida muestra de su merecido triunfo.

### Exámen

Mañana se verificará el examen de la clase de doña Cérvula R. de Quijano en la Escuela n.º 3 que dirige la señorita Adela Castro. A dicho examen hemos sido atentamente invita-

dos y á él procuraremos concurrir con mucho gusto.

### Baile

El jueves en la noche hubo un delicioso baile en Tres Ríos. La casa de las Stas. Monestel fué el sitio de reunión de todo lo que vale en la preciosa villa de La Unión. El motivo de la fiesta fué el buen éxito de los exámenes de las señoritas María Monestel, Clarisa Vicensi y Virgilia Torres, á quienes enviamos nuestra calurosa felicitación.

### El Liceo de Costa Rica

ha conferido diploma de Bachiller en Humanidades, después de haber rendido las pruebas reglamentarias, á los señores siguientes:

Enrique Garnier Ugalde, Roberto Gómez Rojas, Porfirio Góngora Umaña, Juar R. Madrigal Mora, Rubén Méndez Alvarez, Jorge Orozco Casorla, Dacio Quirós Vindas, Roberto Quirós Saborío, Manuel Saborío Borbón, Alberto Quesada Mora, Rafael Salazar Calvo, Rómulo Tobar López.

## COMUNICADO

SR. REDACTOR DE LAS NOTICIAS  
San José

Muy señor mío:

Ruego á usted se sirva dar publicidad en su apreciable diario lo que á continuación expongo:

En uno de los números de "El Derecho" aparece una correspondencia de este lugar fechada el 15 de octubre próximo pasado, y en la cual unos señores que no tuvieron el valor suficiente de poner sus firmas al pie, hacen varias preguntas al señor Tesorero Municipal de Puntarenas.

Entre ellas, y en primer lugar, aparece la que hace referencia al ingreso de fondos por destace de ganado (cerdos y vacuno) y ponen esos señores una lista de destazadores y cantidad de animales destazados por cada uno de ellos, y como la cantidad de reses y cerdos que dichos señores dan por destazados, no es cierta, me permito llamarles la atención, pues dichos señores se equivocaron en gran escala, y para convencerse de ello bastará que pasen á ver los libros que lleva la Tesorería de este distrito.

Con respecto á las otras preguntas, les daré la misma contestación que á la anterior, y si me extendí algo en la primer pregunta fué porque esos señores se fueron muy arriba en las cifras que dan á conocer el número de animales destazados.

No debía yo contestar tal correspondencia, por no tener valor de ninguna especie, pero como esto no viene sino de una persona de este lugar y que todo el mundo conoce y como sus preguntas son maliciosas y en ellas se trata de perjudicar á otras personas, ruego á los señores firmantes se sirvan pasar á examinar los libros cuando á bien lo tengan.

EL SÍNDICO.

Golfo Dulce, Diciembre 1º de 1904.

## TEATRO NACIONAL

### EL DOMINGO GRAN MATINEÉ

El "Lucero del Alba" "Chateaux Margaux" zarzuela, y la preciosa comedia "Nicolás."

POR LA NOCHE

## LA MUERTE CIVIL

**DEPOSITO DE MUEBLES**

—Y—  
**FABRICA DE MARCOS**

Junto á la iglesia del Carmen y contiguo á la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos á ver.

**LAS CAMITAS DE VIENA**  
Acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

**LA BUENAVENTURA**

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

**Elisa Madrigal**

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur n° 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

**TRIUNFO DEL JAPON**

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más prontitud, aseó, esmero y tiene la romana más legítima del mundo.

**La Constancia**

—DE—

**RAFAEL ROJAS ALFARO**

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

**JABONERIA**

— DE —

**FRANCISCO GARRON**

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades. Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg. Esmero y prontitud en pedidos de las provincias. Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

**SASTRERIA MODERNA**

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación. Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,  
Juan Vte. Monestel.

**ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA**

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡3.50 hasta ₡8.00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

**EL INCENDIO**

**TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA**

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente á la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

**LABERINTO BEER**

Esta gran fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE LA BIEN GUARDADA que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA y garantiza su buen estado indefinidamente.

**EL CIRUJANO DENTISTA**

**DOCTOR E. A. FRIIS**

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor.

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son:  $\left\{ \begin{array}{l} \text{de 7 á 11 a. m.} \\ \text{de 12 á 5 p. m.} \end{array} \right.$

Los domingos  $\left\{ \begin{array}{l} \text{de 7 á 11 a. m.} \end{array} \right.$

**ISIDRO MARIN CALDERON**

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

**EL GALLITO**

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

**DECORACIONES**

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

**"La Estrella"**

Gran lavandería de ropa á vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde